

## **ASAMBLEA NACIONAL**

## Discurso del H.D. JOSÉ MUÑOZ MOLINA

## Presidente de la Asamblea Nacional

En el marco de la Ceremonia de Apertura de la 124ª Asamblea de la Unión Interparlamentaria (UIP)

## Teatro Anayansi, Centro de Convenciones ATLAPA

Viernes15 de abril de 2011, 7:30 pm.

EN PRIMER LUGAR QUIERO EXPRESAR EL SALUDO Y LA BIENVENIDA DE LA ASAMBLEA NACIONAL DE LA REPÚBLICA DE PANAMÁ A TODOS LOS PARLAMENTARIOS DEL MUNDO QUE PARTICIPAN EN LA 124 ASAMBLEA DE LA UNIÓN INTERPARLAMENTARIA Y A TODOS LOS PARLAMENTOS QUE SE ENCUENTRAN AQUÍ REPRESENTADOS.

CON 155 PARLAMENTOS NACIONALES Y 9 ASAMBLEAS REGIONALES ASOCIADAS, LA UNIÓN INTERPARLAMENTARIA REPRESENTA MEJOR QUE NINGUNA OTRA ORGANIZACIÓN INTERNACIONAL, TODA LA DIVERSIDAD DEL PENSAMIENTO POLÍTICO MODERNO.

AL INSTALAR SU ASAMBLEA GENERAL EN TERRITORIO PANAMEÑO, LA U.I.P CONVIERTE A LA CIUDAD DE PANAMÁ EN LA CAPITAL DE LA DEMOCRÁCIA.

ESTE SUCESO LLENA DE JÚBILO A TODO EL PUEBLO PANAMEÑO,

QUE HACE VARIAS DÉCADAS DECIDIÓ ALCANZAR DOS

OBJETIVOS FUNDAMENTALES:

- **STABLECER UN RÉGIMEN POLÍTICO DEMOCRÁTICO Y**
- CREAR LA RIQUEZA NECESARIA PARA ASEGURAR UN ALTO NIVEL DE DESARROLLO HUMANO.

LA DEMOCRACIA PANAMEÑA ES MÁS QUE UNA REALIDAD, EL RÉGIMEN DEMOCRÁTICO PANAMEÑO LLEGO PARA QUEDARSE Y NUESTRO PUEBLO LO MANTIENE VIVO Y VIGOROSO. POR ESTA RAZÓN EN LOS ÚLTIMOS 20 AÑOS HEMOS REALIZADO 3 REFORMAS A LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA Y 4 AL RÉGIMEN ELECTORAL, QUE HAN GARANTIZADO Y SEGUIRÁN GARANTIZANDO EN EL FUTURO PRÓXIMO, LA LIBERTAD Y LA CONTINUIDAD DE LA CULTURA DEMOCRÁTICA DE NUESTRO PAÍS.

LAS INSTITUCIONES PARLAMENTARIAS TAMBIÉN DEBEN RENOVARSE, UN PARLAMENTO CERRADO Y SIN CONTACTO NI COMUNICACIÓN CON EL ELECTORADO, RESULTA UNA FIGURA DEL PASADO, HOY MÁS QUE NUNCA, TENEMOS LAS PUERTAS ABIERTAS PARA LOS CIUDADANOS, Y ELLOS TAMBIÉN HAN ABIERTO SUS PUERTAS AL PARLAMENTO, ESE ES EL LEGADO DE ESTA GENERACIÓN DE POLÍTICOS.

SEÑORES, LA DEMOCRACIA MODERNA SOLO PUEDE CUMPLIR
LA PROMESA DE UNA REAL REPRESENTACIÓN POLÍTICA Y
ALCANZAR EL DESARROLLO HUMANO SOSTENIBLE, SI SU

INSTITUCIÓN PRINCIPAL, EL PARLAMENTO, SE MANTIENE ACCESIBLE Y EN CONTACTO CON LOS CIUDADANOS.

DE AHÍ QUE EL TEMA DE FONDO DE ÉSTA ASAMBLEA GENERAL, EL PARLAMENTO RINDE CUENTAS: ILUSTRA LAS NECESIDADES Y EL QUERER DE LA POBLACIÓN. LOS CIUDADANOS A LO LARGO DEL PLANETA NO SÓLO QUIEREN VOTAR PERIÓDICAMENTE, Y ELEGIR A QUIENES APROBARÁN LAS LEYES QUE LUEGO ESTARÁN OBLIGADOS A CUMPLIR. LOS CIUDADANOS DESEAN CONOCER A SUS REPRESENTANTES, SABER LO QUE SE DISCUTE Y SE APRUEBA EN LOS PARLAMENTOS Y QUE SU VOZ SEA TOMADA EN CUENTA EN EL PROCESO DE FORMACIÓN DE LAS LEYES.

EN ESTE SENTIDO, LA ASAMBLEA NACIONAL DE PANAMÁ HA DADO PASOS IMPORTANTES EN LOS ÚLTIMOS AÑOS, TALES COMO:

- **FÁCIL ACCESO A LA INFORMACIÓN LEGISLATIVA,**
- ♣ LAS SESIONES DE COMISIÓN Y DEL PLENO SON TRANSMITIDAS POR RADIO, TELEVISIÓN E INTERNET,
- HEMOS GARANTIZADO LA PARTICIPACIÓN CIUDADANA EN LA FORMACIÓN DE LA LEY,
- \* INVITAMOS A LA SOCIEDAD CIVIL A PARTICIPAR EN LOS TEMAS QUE SE DEBATEN.

BAJO MI GESTIÓN, HEMOS INSTALADO OFICINAS REGIONALES,
PARA CONOCER EL SENTIR Y RECIBIR EL APORTE DIRECTO DE
LOS CIUDADANOS.

SIN EMBARGO, EL PARLAMENTO ES DINÁMICO Y SABEMOS QUE QUEDA UN LARGO CAMINO POR RECORRER, A ESTE RESPECTO, LAS SESIONES DE LA 124 ASAMBLEA GENERAL DE LA U.I.P BRINDARÁN UNA OPORTUNIDAD ÚNICA PARA QUE LOS PARLAMENTOS DEL MUNDO COMPARTAMOS NUESTRAS MEJORES PRÁCTICAS DE RENDICIÓN DE CUENTAS.

CONCLUYO SEÑALANDO QUE LOS ESTADOS DEMOCRÁTICOS SON LOS MEJORES GARANTES DE LA PAZ Y LOS MEJORES DEFENSORES DE LOS DERECHOS HUMANOS Y QUE SU INSTITUCIÓN CENTRAL ES EL PARLAMENTO.

SÓLO PARLAMENTOS FORTALECIDOS POR SU CONTACTO CON LOS CIUDADANOS Y DOTADOS DE LOS RECURSOS TECNOLÓGICOS, MATERIALES Y HUMANOS NECESARIOS, PODEMOS SERVIR DE PILAR DE LA DEMOCRACIA.

EL RESPALDO DE LA U.I.P A LOS PARLAMENTOS NACIONALES, ENFOCADO EN EL DIÁLOGO POLÍTICO, LA PROMOCIÓN DE LOS PRINCIPIOS DEL GOBIERNO DEMOCRÁTICO Y EL DESARROLLO DE LAS CAPACIDADES INSTITUCIONALES DE LOS PARLAMENTOS, ES FUNDAMENTAL PARA MEJORAR LA CALIDAD DE LA DEMOCRACIA EN TODO EL MUNDO.

DE AHÍ QUE RESULTE UN HONOR PARA LA ASAMBLEA NACIONAL DE PANAMÁ, PARA LOS DIPUTADOS Y DIPUTADAS DE LA REPÚBLICA Y PARA MÍ PERSONALMENTE, QUE HOY PODAMOS SERVIR DE ANFITRIONES DE LA 124 ASAMBLEA GENERAL DE LA UNIÓN INTERPARLAMENTARIA.

SEAN TODOS USTEDES BIENVENIDOS.

**M**UCHAS GRACIAS.